

ROUBAIX

Coopérative « La Paix »

23, 75, 76, boulevard de Bellort, Roubaix
La plus importante coopérative de la région du Nord.

BOULANGERIE, CHARBONS, ÉPICERIE, GOUTELLERIE, QUINGALLERIE, etc.
Marchandises de première qualité
Panification soignée.

La seule coopérative de Roubaix qui distribue gratuitement des secours à ses coopérateurs malades, blessés, en chômage ou en grève.

CINQ MILLE PAINS distribués gratuitement en une seule année à plus de 100.000 personnes.
Importants bénéfices partagés tous les six mois.

HIER ET AUJOURD'HUI

Il y a, paraît-il, depuis quelques semaines, des concertos... d'association... d'élèves d'écoles laïques de notre ville.

Contrairement à la coutume, notre journal n'a reçu, au sujet de ces fêtes, aucune communication, ni aucune invitation.

Nous constatons sans conclure, nos lecteurs le feront pour nous.

Nous nous exprimons quand nos amis étaient à l'hôtel de ville, on n'aurait eu garde de nous oublier. Sic transit...

UNE BONNE CAPTURE

En vertu d'un mandat d'extradition délivré par le gouvernement belge, les agents avertis de l'existence de l'individu nommé, ont été avisés de son existence.

Cette lettre, qui a été adressée le 9 mai 1933, par le tribunal de première instance de Valenciennes, a été remise par un officier de gendarmerie à la détachée, sans conduite lundi matin devant le procureur de la République.

Vol de tissu

Samedi soir, vers cinq heures, un individu s'est introduit dans le magasin de M. Demarqué Adolphe, marchand de tissus, rue de Soubise 4.

A l'arrivée de M. Demarqué, accompagné par la nuit, l'individu avait disparu, emportant une pièce de satin noir de 30 mètres, d'une valeur de 62 francs.

Vol de fromage

Samedi soir, vers 5 heures, pendant que Mme Rosalie Bouchard, 49 ans, rue de la République, 30, rue du Fort, cour Honoré 4, était entrée chez un client rue de la République, on lui a enlevé deux fromages de Hollande d'une valeur de 16 francs.

Valise fortuite

Samedi soir, vers 7 heures, Maurice Sotieguet, 28 ans, charcutier, demeurant Grande-Rue, 395, a déposé au bureau de police un sac contenant une valise remplie de bijoux et de vêtements.

Les réceptions du Neuvième

L'administration municipale a l'honneur d'inviter les corps constitués et les fonctionnaires qui les composent à assister à la réception du neuvième, le jeudi 21 courant, à 5 heures du soir.

Le programme de ces réceptions sera communiqué ultérieurement.

À la « Roubaissienne »

C'est ce soir, à huit heures précises qu'aura lieu, dans la salle de l'Hippodrome, la fête de gymnastique la plus désirée par les amateurs de beau sport et de beau spectacle.

Le programme de la soirée sera communiqué ultérieurement.

Informations et Communications diverses

UNE MENDIANTE AU BLOC. — Une journalière, Flore Seys, âgée de 62 ans, demeurant rue Turgoil, 31, a été arrêtée, samedi soir, pour mendicité.

CE QUE L'ON TROUVE. — M. Charles Eggermont, 45, rue de Lorraine, a trouvé une reconnaissance du Mont-de-Piété.

ARRIVAGES AUX HALLES. — Hier, dimanche, il est arrivé aux Halles : bœufs, 4.800 ; moutons, 50 k ; agneaux, 100 k ; porcs, 20 k ; choux-fleurs, 100 k.

ÉTAT CIVIL DE ROUBAIX du 27 décembre 1933

Naisances. — Dorez Jean, rue de la Brasserie, 15; Libergien, 5; Guibert Yvonne, rue du Fontenoy, cour Gadenne, 5; Desbœuf Lucien, rue des Longues-Halles, cour Decambre, 10; Brieux Fernand, rue de la Chaussée, cour Constantin, 2.

Publications de mariage. — Arthur Comblès, 40 ans, papeterie, rue de Flandre, 15; et Eudie Frey, 40 ans, cuisinière, boulevard d'Armenières, 15; — Clément Isnard, 25 ans, jardinier, à Wasquehal, et Hélène Semal, 20 ans, giletière, rue de la Makellerie, cité Saint-Louis, 20; — Charles Rousseau, 31 ans, débiteur, rue Bernard, cour Vigne, 5; et Joséphine Deloncker, 20 ans, sage-femme, rue de la République, 22; — Charles Rousseau, 31 ans, débiteur, rue Bernard, cour Vigne, 5; et Joséphine Deloncker, 20 ans, sage-femme, rue de la République, 22; — Charles Rousseau, 31 ans, débiteur, rue Bernard, cour Vigne, 5; et Joséphine Deloncker, 20 ans, sage-femme, rue de la République, 22.

Princesse Makoko Savon Victor Vaissier
nouveau parfum

TOURCOING

VEILLARD ASPHYXIE

Au 141 de la rue de la Poterie, habitait seul depuis un an, un octogénaire. Augustin-Joseph Ducourt, natif de Tourcoing.

Hier matin, vers sept heures, les voisins du vieillard virent de la fumée qui s'échappait de sa maison par les fissures des fenêtres.

Un d'entre eux, M. Henri Carré, ussard, ouvrit d'une violente poussée une croisée.

Dans la maison régnait une épaisse fumée. Quant elle fut dissipée, on put constater que le vieillard était mort.

On attribue son décès à une affection cardiaque.

MORT SUBITE

Hier soir, vers deux heures moins le quart, une femme Joséphine Sinaut, domiciliée rue de la République, 32, venait de pénétrer dans la maison de Mlle Veracq, rue de Menin, 188.

Elle s'est évanouie sur le seuil de la porte. Elle a été transportée à l'hôpital où elle est décédée.

LE BUDGET

406.995 francs, voilà la jolie somme prévue au budget communal pour le chapitre proprement dit de l'instruction publique.

Sous cette rubrique figurent les crédits indispensables au fonctionnement de nos écoles supérieures, primaires et maternelles, les indemnités des instituteurs, des professeurs et des directeurs d'écoles.

Quant aux écoles municipales des rues de Guisnes et des Poutrais, elles sont portées au même chapitre pour une somme totale de 23.800 francs.

Le budget de l'assistance publique est de 630.818 francs. La subvention aux Hospices s'élève à 275.000 francs.

Le budget de l'assistance publique est de 630.818 francs. La subvention aux Hospices s'élève à 275.000 francs.

LA GREVE DE CHEZ BARATTE

Nous rappelons, avec prière d'insérer la communication suivante, que le 27 décembre, à 8 heures du soir, salle du Casino, rue Nationale, assemblée générale des syndicats affiliés à la Fédération « La Solidarité Ouvrière ».

Ordre du jour : Mesures à prendre concernant la grève de la filature de laide.

Le 27 décembre, à 8 heures du soir, salle du Casino, rue Nationale, assemblée générale des syndicats affiliés à la Fédération « La Solidarité Ouvrière ».

Informations et Communications diverses

ARRIVAGES AUX HALLES. — Hier, dimanche, il est arrivé aux Halles : bœufs, 4.800 ; moutons, 50 k ; agneaux, 100 k ; porcs, 20 k ; choux-fleurs, 100 k.

ÉTAT CIVIL DE TOURCOING du 27 décembre

Naisances. — Marchal Léopold, rue des Girondins, 21; — Parent Alfred, rue des Bonnels, 5; — Jambert Henri, rue Colbert, 34; — Vanbrackel Julia, rue de Clé, 11.

Décès. — Casier Henri, 2 mois, rue de la Blanche-Porte, cour Dewille, 12; — Desreumaux Céline, 47 ans, sans profession, rue Houcard, 116; — Bouche Adèle, 7 ans, rue du Flacon, 4; — Dennoy Aimé, 33 ans, pianoforte, rue de Mouvau, 33; — Franchomme Marcel, 1 mois, rue Vauban, 6.

Autour de Roubaix-Tourcoing

WATRELOS
LE DRAME SANGLANT
M. Protx, commissaire du 1er arrondissement, a procédé, hier matin, à un bref interrogatoire de Desarmes, ce individu arrêté samedi soir comme inculpé du meurtre commis lundi dernier à Watrelos.

L'interrogatoire n'a eu d'autre but que de constater l'état d'esprit de Desarmes.

CROIX

LA FETE DE GYMNASTIQUE. — Hier a eu lieu la dernière journée de la fête donnée par la « Patro ».

On aura donné de cette séance la plus exacte compte-rendu lorsqu'on aura dit qu'elle ne le cédait en rien à la première.

RESULTATS D'ADJUDICATION. — Il a été procédé à la vente de la propriété de la commune de charbon pour le bureau de bienfaisance et de charbon pour les écoles municipales.

Pour le bureau de bienfaisance (pain), ont soumissionné MM. Gossart et Six-Parcy avec chacun un rabais de 10 p. 100.

MARCO-EN-BAREUL
UNE ESTRADE QUI S'ÉCOULE. — Hier, la société de gymnastique « La Renaissance » donnait dans son local une grande soirée récréative au profit de deux de ses membres atteints sous les drapeaux.

Le premier moment de confusion passé, on constata que par bonheur personne n'avait été grièvement atteint.

Le premier moment de confusion passé, on constata que par bonheur personne n'avait été grièvement atteint.

Le premier moment de confusion passé, on constata que par bonheur personne n'avait été grièvement atteint.

Le Sanatorium chez soi

Les plus grands spécialistes, les professeurs Gancher et Robin ont écrit un ouvrage pour guérir les tuberculeux, il vaut mieux, au lieu de les envoyer à un Sanatorium, leur faire suivre chez eux un traitement approprié.

« Montpellier (Hérault), 18 septembre 1903. Messieurs : Je viens de faire prendre pendant un certain temps de l'émulsion Scott à une femme, et je dois avouer que j'en suis entièrement satisfait des bons résultats obtenus.

« CATHALA, 20, rue de la Méditerranée. »

Pourquoi l'émulsion Scott réussit-elle si bien contre la tuberculose ? Parce que, préparée avec la meilleure huile de foie de morue de Norvège, elle fortifie les organes respiratoires, facilite les ravages du bacille et, en même temps, assure la suralimentation, étant par elle-même un excellent aliment complet et favorisant la digestion des autres aliments, par le relèvement de l'appétit.

L'émulsion Scott réalise donc ainsi, à domicile, sans frais de médecin, ce qui est le malade et presque sans frais, le programme de suralimentation si en honneur dans les Sanatoriums.

D'une façon générale, c'est le remède spécifique de toutes les maladies respiratoires : rhume, bronchite, maladies de consommation à tous les degrés; elle n'est pas moins puissante contre la faiblesse, la chlorose, l'anémie.

Les Médecins connaissent si bien son efficacité spéciale, qu'ils ont toujours bien soin de recommander à leurs malades d'exiger la véritable Emulsion Scott, avec sa marque si connue : le pêcheur tenant sur l'épaule une grosse morue et de refuser toute autre émulsion soi-disant similaire, presque toujours de qualité inférieure et sans propriétés médicinales.

Echantillon franco contre envoi de 50 centimes en timbres-poste, adressés à l'Emulsion Scott (Delouche et Cie), 350, rue St-Honoré, Paris.

LILLE

Les vols

Des enquêtes sont ouvertes au sujet de différents vols commis tout récemment.

C'est à Lille, rue de Douai, 31, que s'est produite, samedi soir, Mme Pascheux, ménagère, rue du Faubourg de Roubaix, chemin de l'Évêque.

Une bicyclette de valeur assez inférieure a été dérobée, la même nuit, dans la cave de M. Verbeke, boulanger, 31, rue de Douai.

Des individus ont tenté de forcer la porte de l'appartement de M. Debure, marchand de légumes, 41, rue de Douai, mais ils ont été repoussés à hauteur de la serrure.

La police est sur les traces des auteurs de cette tentative de cambriolage.

Pendant que le musicien de M. Culgneux, négociant, rue Saint-Sauveur, était occupé à servir un client, un inconnu lui a subtilisé son camion, un petit camion à deux roues.

Desmaizière, Portraits de MM. Bigo-Danet, Deuty, Tribouret, Meier; l'Élection sénatoriale; actualité, etc.

Texte : Biographies de MM. Bigo-Danet et Deuty; l'Œuvre de l'Arbre de Noël; Coups de ciseau; Bibliographie.

A L'HIPPODROME

La FRENCH-AMERICAN-COMPANY continue à l'Hippodrome le cours de ses représentations avec un plein succès.

On a refusé dimanche du monde et à la matinée la distribution des jouets aux enfants a remporté un véritable triomphe.

Aussi faut-il dire que la troupe comporte des numéros très intéressants, tels que les Bonnet's; les chiens surs de pensées; la Belle Carmela et Ximénès, etc.

Excellent spectacle bien fait pour divertir et intéresser les grands et les petits.

Théâtres, Fêtes et Concerts

AU GRAND-THÉÂTRE

« Le Maître de Forges »
Si je dis que cette représentation fut excellente, il faudra m'en croire; car le texte d'Obaldia est magne tant que je suis toujours prévenu contre ceux qui l'interprètent — ce qui est injuste. J'avais, d'ailleurs, le souvenir de la récente représentation du Kursaal, avec Jane Hading, qui est une belle et bonne actrice, quand elle veut bien s'imposer pas tous les défauts de Sarah Bernhardt.

Le geste est sobre, l'expression toujours contenue, sans jouer trop en dehors. Mme Balzan émet. Tout a porté. C'était son troisième début (car c'était bien un début que cette scène de « Cyrano »), où elle a montré qu'elle savait dire les vers « qualité si rare »; elle s'est assurée, hier soir, tous les suffrages.

Mme Valicé avait accepté de se vieillir, de jouer une « mère noble ». Elle a été une marquise très digne. Diction et jeu toujours excellents. — Mme Martigny n'était peut-être pas à l'image de la baronne; mais elle a bien interprété son personnage. — Mlle Fabre est une Athénaïs trop grêle, et pas assez perfide et méchante. Le rôle ne lui convenait pas.

Mlle Dory exquise de grâce et de naturel. Toilettes belles et bien appropriées.

M. Sylvo est tout aussi à l'aise sous la redingote de l'ingénieur que le pourpoint du moine. Il a été excellent. Il sera dans la comédie égal à ce qu'il est dans le drame.

Qu'il soit donc bienôt un « Cyrano » et un « Chéméac » ! Ce sera plaisir d'entendre cette belle voix scander de beaux vers.

M. Gabel pittoresque et de diction juste sans moult à l'air riche; mais c'est par la faute de Georges Ohnet, qui n'a pas su s'en tenir à l'air d'impressionnisme de son style dramatique, qui n'est qu'un très correct et élégant de Bigny. Pourquoi ne l'a-t-on pas plutôt produit dans la comédie? On lui eût épargné une déconvenue, qu'hier soir il m'a fait regretter pour lui.

M. Bailly bien à sa place dans Préfont. — M. Royer dit et joue juste, mais s'habille et se coiffe mal. (Le texte indique qu'il est Octave revient de la chasse le costume de chasse — et le fusil et tout l'attirail du chasseur sont donc de rigueur). — M. Morlay ne parle pas assez de rigueur.

Conclusion : il y a là un ensemble que nous pourrions louer — sans complaisance — dans la comédie non moins que dans le mélodrame — dont il faut bien dire que l'on commençait à se lasser un peu.

AU KURSAAL

Les tournées. — Frédéric Achard. — Mounet Sully.

M. Frédéric Achard et sa compagnie, comme on dit maintenant, ont eu samedi une très belle salle pour se réjouir au sein de nos camarades de « Family Hôtel » et de « M. Nicot ».

« Ce soir lundi, le Kursaal remet à la scène une des comédies les plus gaies de Victorien Sardou, ancienne manière : « La Papillonne ».

GRAND-THÉÂTRE MUNICIPAL

(Direction : Jaffret et Araud)
Lundi 28 décembre. — Deuxième représentation du grand succès : LA FILLE DU TAMBOUR-MAJOR, opérette en 4 actes à grand spectacle, avec Mme Sarah Morin dans le rôle de Stéphanie.

Au 2e acte, Grand Ballet Belge réglé et dansé par Mlle A. Frasi, Costa, Leroy et toutes les dames du ballet.

Au 4e acte, l'Entrée des Français à Milan, grand défilé militaire : bagarres, tambours, fanfares, musique militaire, état-major et généraux à cheval. — 150 personnes en scène.

Le spectacle commencera par : LE COURRIER DE LYON, avec M. R. Sylvo. Bureaux à 5 francs. Rideau à 5 h. 30. Places gratuites à 2 et 3 francs.

NOUVEAU THÉÂTRE-KURSAAL

(Direction A. Bourdette)
Lundi 28 décembre. — Première de LA PAPILLONNE, comédie en 3 actes, par M. Victorien Sardou.

LE MAÎTRE DE FORGES, comédie en 4 actes, de M. Georges Ohnet.

Le spectacle commencera par : LE COURRIER DE LYON, avec M. R. Sylvo. Bureaux à 5 francs. Rideau à 5 h. 30. Places gratuites à 2 et 3 francs.

THÉÂTRE DE L'UNION

(Direction A. Salembier)
Lundi 28 — DEVANT L'ENNEMI, drame en 6 actes.

Le spectacle sera terminé par l'immense succès de CHOUFLEURY RESTERA CHEZ LUI, opérette d'Offenbach.

ARRONDISSEMENT DE LILLE

LA MADELEINE

ACCIDENT. — Aux Usines Kuhlmann, Julien Oglio, journalier, 22 ans, a la Madeleine, a reçu hier, le 27 décembre, une blessure grave à la tête, par suite d'un choc causé par un objet tombé d'une hauteur de 15 mètres.

ÉIAT CIVIL. — Naisances. — Gaston Deschodt, Charles Windels, Alphonse Gaston, etc.

Les produits de la LAIQUE. — Deux enfants, les jeunes Maurice Delard, dont les parents habitent rue Victor-Hugo, 95, et Georges Botin, 147, ont trouvé, à hauteur de la place de la République, un objet qui leur semblait appartenir à une filature et se sont empressés de le déposer à la Coopérative « L'Union d'Houplines ».

Les produits de la LAIQUE. — Deux enfants, les jeunes Maurice Delard, dont les parents habitent rue Victor-Hugo, 95, et Georges Botin, 147, ont trouvé, à hauteur de la place de la République, un objet qui leur semblait appartenir à une filature et se sont empressés de le déposer à la Coopérative « L'Union d'Houplines ».

Les produits de la LAIQUE. — Deux enfants, les jeunes Maurice Delard, dont les parents habitent rue Victor-Hugo, 95, et Georges Botin, 147, ont trouvé, à hauteur de la place de la République, un objet qui leur semblait appartenir à une filature et se sont empressés de le déposer à la Coopérative « L'Union d'Houplines ».

Révéillé par leur fils, les époux Barbioux ne purent que se sauver, les flammes ayant déjà envahi tout le rez-de-chaussée.

PAS-DE-CALAIS

ACCIDENT. — En chargeant des fûts du poids de 150 kilos environ d'un wagon sur une voiture, Omer Delcroix, 45 ans, charretier, au service de M. Dinet, camionneur, glissa à terre et recut sur le poitrain un fût qui se brisa contre le wagon. Quinze jours de chômage.

TENTATIVE DE VOL. — Dans la nuit du 25, entre 9 et 10 heures du soir, deux malfaiteurs introduisirent dans les hangars de M. Blanquart, négociant, rue du Centre, un cheval et un chien. Cachés dans une remise, ils attendaient que les propriétaires du logis fussent au lit pour commettre leur triste besogne.

Des traces de pas ont été relevées; la police a ouvert une enquête.

UNE FARCE. — A la suite de l'enquête faite au sujet d'un vol de quatre pièces de 5 francs, au préjudice de M. Charles Lemaire, camionneur, employé au fonceur du puits numéro 4, de Carvin, et dont nous avons parlé dans notre numéro du 24 dernier, il a été reconnu que le voleur n'était pas le même que celui qui avait été arrêté et qui avait été victime d'un vol, mais simplement d'une farce d'un enfant qui avait joué au voleur.

Petite Correspondance
J. C. B. & LILLE. — Non, vous ne pouvez y prétendre.
René et Marie L. à Neuzy. — En mars prochain.
Deux amis, de Denain. — C'est au contraire un beau choix.
H. H. à Lens. — Il ne peut pas encore y avoir de déclaration d'absence.

DRAGÉES DE SANTÉ DE VOS

Eviter les Contrefaçons
Chronique Financière

BOURSE DE PARIS

Paris, 28 décembre.
Les nouvelles d'Extrême-Orient ont continué à être contradictoires, ni meilleures, ni pires, pessimistes lorsqu'elles annonçaient de nouveaux succès militaires, et optimistes lorsqu'elles annonçaient de nouvelles défaites. Néanmoins, le mouvement de recul qui avait commencé à se faire sentir vers le 25 décembre, a été arrêté et le marché a repris son caractère habituel.

Le marché des valeurs d'Extrême-Orient a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs russes ont subi une dépression de 10 à 15 p. 100.

Le marché des valeurs françaises a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs françaises ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs étrangères a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs étrangères ont subi une dépression de 10 à 15 p. 100.

Le marché des valeurs industrielles a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs industrielles ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs financières a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs financières ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs immobilières a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs immobilières ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs agricoles a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs agricoles ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs minières a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs minières ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs textiles a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs textiles ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs métallurgiques a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs métallurgiques ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs chimiques a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs chimiques ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs pharmaceutiques a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs pharmaceutiques ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs alimentaires a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs alimentaires ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs de consommation a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs de consommation ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs de services a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs de services ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs de transport a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs de transport ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs de communication a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs de communication ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs de culture a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs de culture ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

Le marché des valeurs de commerce a été particulièrement affecté par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les valeurs de commerce ont subi une dépression de 5 à 10 p. 100.

manus conclus en 1890 avec les porteurs, lesquels ont consenti à une réduction annuelle d'intérêt de 2 p. 100, et en effet stipulé que cette dette serait amortissable, ce qui exclut toute faculté de conversion.

Le bilan présenté jeudi ne comporte que des différences peu importantes. L'encaisse s'accroît de quelques millions de francs. L'encaisse argente s'élève à 2 milliards 500 millions.

Nos principales Sociétés de Crédit ont été assés favorables. La Crédit Lyonnais qui avait rétrogradé à 1140 est en reprise à 1156. On fait état de la participation importante que doit prendre le Crédit Lyonnais dans la conversion de la Banque d'Italie. La Banque de Paris et des Pays-Bas se relève de 1134 à 1141. Le Crédit Foncier se maintient fermement à 700. La Comptoir National d'Escompte est en léger progrès à 688. La Banque Paribas oscille de 702 à 705. La Banque Française pour le Commerce et l'Industrie est stationnaire à 507. Les actionnaires sont convoqués en assemblée générale ordinaire pour le 30 janvier. La Comiss proposera la distribution d'un dividende de 4 p. 100 sur les actions dont les actions sont libérées. La Banque Ottomane, suivant la tendance des fonds turcs, est en légère réaction à 399.

Les Chemins de fer ont été plus tranquilles. L'Est a été ramené à 919, le Lyon à 1415, le Midi à 1190,50 et l'Ouest à 833. L'Orléans cote 1476. Le Nord perd 1 franc à 1065. Il est difficile de prévoir dans quelles proportions la concurrence de canal du Nord altérera cette compagnie. Le Métropolitain demeure stationnaire à 429. Les recettes de la 12e décade de décembre ont été de 550.019,50.

Des affaires en Chemins Espagnols dont le marché est négatif. Les Chemins de fer espagnols sans changement. Les Andalous à 164, le Nord-Espagne à 191, et le Saragose à 351. Le change reste élevé, un peu au-dessous de son cours habituel. Les Chemins Portugais ont poursuivi leur marche ascendante à 191.

Les cours des Valeurs Suez ont été particulièrement affectés par les nouvelles d'Extrême-Orient. Les